

<b>Kreistags-Sitzung am 09.07.2025</b> -öffentlicher Teil-		Gesetzliche Mitgliederzahl: <b>39</b>		
		davon anwesend: <b>-</b>		
<b>TOP: 7</b>	<b>Sache / Beschluss</b>	<b>Abstimmungsergebnis</b>		
		Dafür	Dagegen	Enthaltung

## **Europäischer Bauernmarkt des Landkreises Kusel**

### **Beschlussvorlage:**

Für die Ausrichtungsgemeinde für den Europäischen Bauernmarkt 2026/2027 liegen bisher noch keine offiziellen Anfragen / Bewerbungen vor.

Der Bauernmarkt 2024 in Konken und die letzten vier Märkte haben folgende Kosten für den Landkreis Kusel verursacht:

	<b>2016</b>	<b>2017</b>	<b>2018</b>	<b>2019</b>	<b>2024</b>
Einnahmen	6.390,00 €	6.300,00 €	19.062,75 €	17.825,14 €	7.730,00 €
Ausgaben	85.163,58 €	71.093,39 €	68.341,96 €	59.723,78 €	56.667,30 €
<b>Differenz</b>	<b>-78.773,58 €</b>	<b>-64.793,39 €</b>	<b>-49.279,21 €</b>	<b>-41.898,64 €</b>	<b>-48.937,30 €</b>
Personalkosten					51.823,47 €
<b>Differenz</b>					<b>-100.760,77 €</b>

Große Kostenfaktoren sind, die Herstellung der Infrastruktur in den wechselnden Ortschaften, Kosten für die Infrastruktur wie bspw. Strom, Wasser, Mieten, Sanitätsdienst etc., die Bewirtung und Übernachtung der europäischen Gäste und das kulturelle Angebot.

2-3 Gemeinden haben derzeit Interesse geäußert. Fraglich ist vor dem Hintergrund der Kosten, ob der Markt in der bisherigen Form fortgeführt wird.

Der europäische Bauernmarkt des Landkreises Kusel findet in diesem Jahr zum 30. Mal statt und erfreut sich seit drei Jahrzehnten auch nach einer Coronapause immer noch großer Beliebtheit. Im Jahr 2024 zählte der Bauernmarkt an beiden Tagen insgesamt ca. 40.000 Besucher.

In den folgenden Gemeinden wurde der Bauernmarkt bereits ausgerichtet:

1992	Burg Lichtenberg	2007	Roßbach / Wolfstein
1993	Burg Lichtenberg	2008	Roßbach / Wolfstein
1994	Ulmet	2009	Breitenbach
1995	Offenbach-Hundheim	2010	Breitenbach
1996	Ulmet	2011	Ohmbach
1997	Dennweiler-Frohnbach / O.	2012	Bedesbach / Patersbach
1998	Dennweiler-Frohnbach / O.	2013	Bedesbach / Patersbach
1999	Dennweiler-Frohnbach / O.	2014	Herschweiler-Pettersheim
2000	Matzenbach	2015	Herschweiler-Pettersheim
2001	Matzenbach	2016	Hefersweiler

2002	Ohmbach	2017	Hefersweiler
2003	Herchweiler i.O.	2018	Rammelsbach
2004	Herchweiler i.O.	2019	Rammelsbach
2005	Kappeln	2024	Konken
2006	Kappeln	2025	Konken

Da aktuell keine offiziellen Bewerbungen vorliegen wurden die Ortsgemeinden und Städte angefragt, ob Interesse an der Ausrichtung besteht.

In der letzten Sitzung des Kreientwicklungsausschuss am 26.05.2025 war man sich einig, dass am Bauernmarkt festgehalten werden soll. Die Verwaltung soll prüfen, ob weitere Möglichkeiten bestehen seitens des Landkreises Einnahmen zu erzielen um das hohe Defizit zu reduzieren.

Aus Sicht der Verwaltung gestaltet sich die Erhebung von Eintrittsgeldern aufgrund der zahlreichen Zugänge zum Marktgelände schwierig. Es müssten alternative Einnahmequellen bspw. in Form einer freiwilligen Abgabe gefunden werden.

### **Beschlussvorschlag:**

Der Kreistag beschließt, dass an der Ausrichtung des europäischen Bauernmarktes in seiner bisherigen Form festgehalten wird. Es sollen weitere Einnahmequellen gefunden werden um das Defizit zu reduzieren.